

# Das Tageblatt

 für Frankenberg  
und Haínichen 

Entstanden aus dem Zusammenschluß des Frankenberg'schen Tageblatts (gegr. 1842) und des Hainichen'schen Anzeigers (gegr. 1843). Verlagsort: Frankenberg/Sa. Geschäftsstellen: Frankenberg, Markt 8/9, Fernruf 345 und 346; Hainichen, Oberer Stadtgraben 7/9, Fernruf 815. — Postscheckkonto: Leipzig 109500. — Oltokonto: Stadtbank Frankenberg 2200.

213

Diese Zeitung ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen der Landräte in Flöha und Döbeln sowie der Bürgermeister der Städte Frankenberg und Hainichen behördlicherseits bestimmte Blatt und enthält die Bekanntmachungen des Finanzamtes in Hainichen. — Monatsbezugspreis 2.— RM., zuzüglich Zustellgebühr.

Nr. 196

Montag, 23. August 1943

102. Jahrgang

## Die einzige Sicherheit

von Wilhelm Feldner.

Der Krieg hat eine Urtatliche menschlichen Hoffnung wieder zur Geltung gebracht, die Unschärheit. Wie wissen nie, was morgen sein wird. Auch der Mensch in der Heimat kennt keine Behändigkeit des Seienden mehr, ein zärtliches Schicksal kann über Nacht eine Entwürdigung von Fortzuführenden auslösen wie das Schicksal eines Kindes und einen wieder auf die Stufe des Steinzeitmenschen zurückzuschicken. Nichts scheint mehr sicher, am wenigsten das Leben.

Am Grunde ist das nicht Raus, der Krieg entstellt nur eine alte Wahrheit als den Sinn eines irischen Seins. Der Mensch gibt sich freilich mit dieser Erkenntnis nicht zufrieden, seine ganze Sicherheit ist ein einziger Betrug, die äußeren Fähigkeiten auszuhalten, die seinem Glück und seiner Lebensführung verhängnisvoll werden könnten. So hat in diesem stampflichen Ereignis erreicht und immer mehr Sicherungen zwischen sich und das Schicksal eingeschlossen.

Am Auschnitt aus dem Ringen mit der Unberechenbarkeit des Daseins ist der Erfolg unserer Gefühlsweise, die in verhältnismäßig kurzer Zeit eine Erhöhung des durchschnittlichen menschlichen Lebensalters um mehr als 20 Jahre ermöglichte. Darüber hinaus sucht indes der Mensch auch seiner biologischen Existenz, nicht bloß seine physische, zu sichern, er möchte den Rahmen seiner Lebensführung möglichst stabil und unabhängig von fremdem, seinem Willen entzogenen Einflüssen wissen.

Zweifellos ist es das Recht jedes Menschen, die Grundlage seiner Existenz zu sichern, und jedes vernünftige, nicht dass den Interessen einer kleinen plutokratischen Schicht dienende Staat betrachtet es als seine Pflicht die Glieder seiner Gemeinschaft nach Möglichkeit vor den Wechselfällen, namentlich im Wirtschaftlichen, zu schützen. Indes ist in dieser Welt, in der jede Lust zum Schmerz, jedes Hilfsmittel zum Will und jedes Recht durch Übersteigerung zum Umfrage werden kann, kann sich auch eine Tugend übergeschlagen.

So ist der Mann, der schon in der Jugend keinen anderen Gedanken hat als eine geistige Ewigkeit, ohne zu verstehen, daß diese eigentlich erkämpft, nicht erlangt oder erreichen soll, eine lächerliche Figur, und das Mädchen, das sich nur einen Garten "in gesicherter Position" wünscht, ist sehr weit entfernt von dem Ideal der germanischen Frau, von der schon vor 2000 Jahren der römische Schriftsteller Tacitus sagt: "Sie selbst bringt dem Mann legendäre Macht". Das ist das stärkste Band, die geheimnisvolle Weise und das göttlich Schühende ihrer Seele, und damit die Frau ist sie eine. Mannes-eigene und frigerische Dinge gingen sie nichts an, wird sie gleich bei Beginn der Ehe symbolisch darauf hingewiesen, daß sie Kenosin in Geldern und Geschenken sei und daß sie in Krieg und Frieden das gleiche wie der Mann zu tragen und zu wagen habe."

Die gegenwärtige Entwicklung knüpft unter Fronweiterbildung des bürgerlichen Begriffswohl des Rentnerdaseins wieder ungewollt an diese Vorstellungen unserer Vorfahren an. Es mag da und dort wirklich noch Freude geben, die die Spannungen existenzlicher Unsicherheit nicht aushalten zu können scheinen und die nun bestimmt auf eine neuere Sicherung ihres Lebensgenossen und ihres Lebensstils, die heute von der Gewalt der Weltrevolution bedroht werden, bedacht sind. Sie sehen oft keinen anderen Rückweg in die bürgerliche Geborgenheit als die Flucht in die Sackoerde unter möglichstem Verlust auf ein politisches Beben. Sie vertrauen nicht ihrer Kraft und nicht ihrem Mut, sondern ihrem Geldbeutel. Das ist ein Weißsein, eine lächerliche Aufschauna.

Es gibt nichts Klügeres als den Konjunkturist, der glaubt, aus dem gemeinsamen Schafal aller Deutschen ausbrechen zu können. Sie würden dannen, wie wenig ihre Charakterfestigkeit nügt, wenn ihre angestrebten Visionen Wirklichkeit würden! Es gibt heute keine finanziierung vom Schafal des Volkes, seine Sicherheit ist unsere Sicherheit, seine Zukunft ist unsere Zukunft. Das Volk aber sind wir. So werden wir auf das gefüllt, was allein sicher ist in dieser Welt der Unsicherheit und worauf wir uns allein verlassen können: unser Wille, unser Mut, unser Charakter!

## Das Eichenlaub für bewährte Armeeführer

Der Führer verlieh am 21. August 1943 das Eichenlaub zum Ritterkreuz des Eisernen Kreuzes an Generaloberst von Kühlert, Oberbefehlshaber einer Heeresgruppe, als 273. Soldaten; Generaloberst Buss, Oberbefehlshaber einer Armee, als 274. Soldaten; Generaloberst Lindemann, Oberbefehlshaber einer Armee, als 275. Soldaten der deutschen Wehrmacht; Generalmajor Paul Conradi, Kommandeur der Panzerdivision Hermann Göring, als 276. Soldaten der deutschen Wehrmacht.

## Anhaltend schwere Abwehrkämpfe

Gärtner feindlicher Druck im Kampfraum westlich und südwestlich Bielgorod

Erfolgreiche, durch langende Höhe erschwerte Abwehrkämpfe am Mius

**Abgeschwächte Kampftätigkeit am mittleren Donez und bei Staraja Russa**

Den bisherigen Geschehnissen schwer mitgenommenen Verbündeten auf östliche Vorstöße. Als sich starke Kräfte

des oberen Donez haben sich nunmehr auch auf den Raum südlich und südlich von Charkow ausgebreitet. Nordwestlich der Stadt versuchte der Feind beide Panzerstreitkräfte vorzutreiben, denen eigene Panzerverbände entgegenstehen, ebenso Westen her in die Flanke stießen. Bei den Kämpfen erwies sich

neuen die Überlegenheit unserer Panzer und Sturmgeschütze.

Zusammen mit Panzerjägern und schweren Waffen vernichteten sie ebenfalls 168 Sovjetpanzer. Geschafft wurde am 21. August standen die deutschen Truppen südlich Bielgorod, im Mius und südlich des Donez weiterhin in schweren Kämpfen. Am mittleren Donez, im Raum Staraja Russa war dagegen die Geschäftstätigkeit wesentlich geringer. Alles übrigen Fronten kam es nur zu Sturmangriffen und teilweise leichten belästigender Artilleriekämpfen.

In der Miusfront wiederholten die Soldaten

wiederholt heftig und langsame Durchbrüche

mit mehreren Divisionen

und Panzerdivisionen, unterstellt von

Sturmangriffen. Die Panzer in den deutschen Artilleriestellungen hielten jedoch die neuen schweren Belagerungen.

In den frühen Morgenstunden griffen zahlreiche Infanterieverbände vor allem eine von schwächeren

südlichen Grenzdivisionen verteidigte Höhe an.

Innerhalb von drei Stunden säumten die Sowjets

jeweils die Höhe hinauf, wurden aber jedesmal

im Gegenstoß zurückgeworfen.

Rohrartillerie und Panzerjäger und schweren Waffen

vernichteten sie ebenfalls 168 Sovjetpanzer. Geschafft

wurde am 21. August standen die deutschen Truppen

südlich Bielgorod, im Mius und südlich des Donez

wiederholt in schweren Kämpfen. Am mittleren

Donez, im Raum Staraja Russa war dagegen die

Geschäftstätigkeit wesentlich geringer. Alles übrigen

Fronten kam es nur zu Sturmangriffen und

teilweise leichten belästigender Artilleriekämpfen.

Bei Staraja Russa standen die Kämpfe ab.

Bei Staraja Russa standen die Kämpfe ab.